

El paquete fiscal, mala señal para el capital extranjero (El Financiero 06/11/09)

El paquete fiscal, mala señal para el capital extranjero (El Financiero 06/11/09) Isabel Becerril Viernes, 6 de noviembre de 2009 Complicada tributación: empresarios italianos. Con el paquete fiscal para 2010, aprobado por el Congreso de la Unión, México está actuando de forma contraria a lo que hacen otros países de brindar estímulos a la inversión extranjera, afirmó Marco Cannizzo, presidente de la Cámara de Comercio de Italia. Precisó que las modificaciones en consolidación fiscal tienen afectación en empresas foráneas, con lo que si bien los empresarios italianos ya instalados en México mantendrán sus planes, para aquellos que quieran llegar al país por primera vez no les resultará tan atractivo. Enrico Pagani, emprendedor de esa nacionalidad establecido en México, señaló: "No nos queda más que aceptar las nuevas disposiciones fiscales que se aplicarán el próximo año", pero ahuyentarán a los capitales, sobre todo los provenientes de Italia. Acusó que México es de los países más complicados para cumplir las obligaciones fiscales, y no suficiente con todos los gravámenes que hay que pagar, hace un año se creó el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), que muchos empresarios no terminan por entender. Gianluca Brocca, importador de vinos establecido en territorio mexicano desde hace siete años, expresó que en el país el tema fiscal no es el único problema que tienen que enfrentar los emprendedores, sino también la excesiva reglamentación y burocracia en las aduanas. Italia es el segundo proveedor europeo de México, después de Alemania, y hasta diciembre de 2008 el monto de exportaciones de Italia a nuestro territorio fue de cinco mil 221 millones de dólares. Roberto Spinelli, embajador de Italia en México, precisó que a pesar de la crisis económica mundial, en el periodo enero-junio el mercado mexicano continuó como uno de los de referencia para las exportaciones italianas, junto con Brasil. Indicó que casi 80 por ciento de las exportaciones de su país a México están compuestas por bienes intermedios y el resto por bienes de consumo. La Cámara de Comercio de Italia entregó ayer un reconocimiento, por parte de su gobierno, a Roberto González Barrera, director general de Banorte y Maseca, por ser el empresario mexicano que más acercamiento ha tenido con ese país, así como a los emprendedores Gianluca Brocca, Claudio y Enrico Pagani.